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外华裔青少年

‘中国寻根之旅’

冬令营重庆营”在

重庆师范大学举行

了闭营仪式。据悉，本

次冬令营的&'名营员分

别来自毛里求斯和印尼

等国家。营员们在($天的营

期活动中参加了丰富多彩的

文化学习和文化体验活动。图

为闭营仪式上，冬令营成

员表演泰式舞。
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“年轻人既是今天海外华人社会发展的中坚
力量，更是明天的创造者和希望所在。”国务院
侨务办公室主任裘援平最近如是说，“海外华裔
新生代人才辈出，不少人成为社会精英和各界翘
楚，成为华人社会可持续发展的生力军。”

近年来，海外青年一代华侨华人在整个华人
社会中发挥的作用举足轻重，而且在主流社会也
渐露头角，在政治、经济、社会、文化等方面涌
现出一大批精英。尤为难得的是，他们不仅拥有
自己的事业，还积极从事社会活动，注重回馈当
地，融入主流。

国务院侨办一直以来都高度重视海外华侨华
人青年的工作，而刚刚过去的 #$)% 年更是被国
务院侨办确定为“侨界青年交流年”，这显示出
中国侨务工作视角的转变，以“青年一代”为重
要内容的侨务资源涵养成为侨务工作的重中之
重。

*+!% 年 , 月，国务院侨办以“绽放青春光
彩·共圆共享中华梦想”为主题举行了“第九届
世界华裔杰出青年华夏行”，来自 &-个国家和地
区的 ,$$名华裔杰出青年围绕“华裔青年未来与
中国”、“华裔青年责任与世界”两个主题进行
讨论和交流。

在这些华裔杰出青年中，上世纪 &$ 年代后
出生的占 .'/-0，甚至还有一些“"+ 后”青年。
他们受教育程度高，近 %+0拥有硕士、博士学
位；从业领域广泛，行业包括金融保险、科技教
育、医疗卫生、新闻媒体、法律咨询、动漫设
计、职业赛车、地产珠宝、商业贸易、酒店餐饮
等，还有许多青年有参政和担任政府职务的经
历。

在海外华侨华人的社团建设与发展中，
“青年一代”因与主流社会的良好融
合，对华社和侨团的和谐发展
贡献良多。为增进青年
海外华侨华人社
团负责人

对侨情和中国国情的了解，提高社团领导和协
调能力，引领广大侨胞努力构建和谐侨社，
国务院侨办举办了多期海外中青年侨领研习
班。

值得一提的是，海外华裔青年企业家
作为海外华人经济的新生力量，同样获
得了中国侨务部门的重视。*+(%年，国
务院侨办分别在北京、成都、广州、
厦门四地举办了“海外华裔青年企业
家中国经济高级研修班”，共有来自
%, 个国家和地区的近 *++ 名学员
通过学习、考察，加深了对中国
政治体制、经济形势、发展机遇
和传统文化的认识，提升了在
中国投资兴业的信心。

由此可见，“侨界青年
交流年”正是通过访问考
察、联谊交流、培训研习
等方式把各国、各地区
华裔青年联络起来，搭
建起世界华裔青年联
系的网络。

裘援平认为，
“海外新生代们已
经成长起来，而
且在一个高起
点上开始了各
自事业的发
展。”

日 前 ，

北京市侨联艺

术团应意大利青田总

会邀请，来到罗马进行慰侨演

出。罗马地区侨社负责人、青田总会

会员共%++人共同欣赏了艺术团的精彩演出。

来自中国铁路文工团、中国东方歌舞团、中国

广播艺术团、北京杂技团等 . 家文艺单位的 (% 名著名演

员，精心编排表演舞蹈、魔术、杂技、相声、呼麦等节目。具有

浓郁的中华特色、北京特征、侨联特点的演出，表达了首都人民对罗马

侨胞的真挚问候和良好祝愿。 姜 葳摄

本报记者 聂传清 文1图

和 %+出头的“高富帅”郑连发在一起，你很容易
被他的话语所感染，被他的气质所吸引。当然，外表只
是一方面，更重要的是他的儒雅、谦逊和大度，以及流
动在他身上本质的东西。
“我就是要做一个有担当、敢担当的青年侨商、青

年闽商。”记者最近在北京采访中鸿基董事长郑连发时，
他发自肺腑地说。

有成功才能有担当

“我们不能光是坐在这里说社会担当。”郑连发说，
“一个人，如果他真的对社会有担当，他首先要有创业的
激情、冲动和行动，正所谓‘坐而论道，不如起而行之’。”

郑连发“第一桶金”的取得，就是看中了北京奥运
会申办成功而带来的机会。*++, 年，他从福建南安市
崎峰村来到北京创业。“北京申奥成功后，肯定需要大量
建设运动场馆。建设场馆，就会有建材的需求和装饰的
需要。”带着这样的判断，围绕着场馆建设，他做起了建
材供应商，承揽了许多装饰工程。很快，他就完成了个
人资产的原始积累，成为生意场上的一名成功人士。

与此同时，他也发现，一些微型和小型企业在发展
过程中，经常会碰到资金匮乏的问题。那么，如何解决
资金的“瓶颈”？他认为，这是问题的所在，也是商机
所在。而要解决这个难题，必须具备两个条件：一个是
“人脉”，一个是“联合”。

*++.年，郑连发就已经走进了京城的闽商帮圈子。
通过“北京福建企业总商会”这个平台，郑连发结识了
众多闽籍精英，沿着商会“互利共赢”的道路，郑连发
找到了一条专门对口金融领域的通道。伴随着“闽商联
盟、资本融通”构想的出现，*++&年，中鸿基成立。
“中鸿基可以说是福建商会大平台上细分出来的一

个金融载体。它聚集各个领域的闽商精英，成立以多种
形式存在的闽商互助基金，它们可以是中鸿基股东的股
份，也可以是担保、小额贷款、村镇银行、租赁公司、
第四方金融延伸品服务等等，大家根据自己的情况各取
所需，灵活运用。”郑连发说，“这种经营模式首先在
北京闽商的圈子中发芽而出，然后在其他省市的福建商
会基础上拔地成长，发展成了一个全国性的闽商财团。
中鸿基是一个在商会平台上诞生的企业，这是一种创新
的企业模式，也是唯一依托商会创立的企业模式。”

有视野才能有担当

围绕着“闽商联盟、资本融通”这个中心，中鸿基
投资控股集团、海峡金融资产交易所、福建成功贷款
有限公司、中鸿基融资担保有限公司、闽商联
盟置业有限公司等相继取得牌照，成功营
业，竭诚解决闽商在创业过程中的资金
缺口问题。中鸿基也从最初成立的注册
资金 ,+++ 万元的公司，发展成为今
天资产管理超过 !++亿元的大公

司，涉足泛金融、股权
投资和地产开发

三大行业。
郑连

发也成长为一个有理想有抱负的企业家。
*+!% 年 & 月，在郑连发的推动下，北京闽商联盟

投资协会成立。协会积极联络、服务、凝聚自己的成
员，帮助他们投资北京，服务全国，并将投资的渠道拓
展到海外。
“协会中，一半的成员有侨的身份。协会还和海外

的商会、华商保持着密切的联系。”郑连发说，“十八
大以后，中国的投资环境变得越来越好。协会就发挥优
势，向侨胞介绍投资环境，吸引他们回来投资，把我们
的国家建设得越来越好。”

在 *+!%年 !*月召开的第九次全国归侨侨眷代表大
会上，郑连发被选为中国侨联委员。他把这看作是一种
鼓励和鞭策。“我觉得，当选委员后，我成长很快，视
野更开阔了，社会责任感也日益增加。我希望接受更多
的监督，让我在为侨服务的道路上走得更好。”

日前，郑连发在走访北京市侨联时了解到，许多侨
界困难老人需要冬衣，他立即捐献了 *++件棉衣，为北
京的老人献上一片温暖。

有爱心才能有担当

*++. 年，*. 岁的郑连发爱上了慈善和公益事业。
郑连发的思想和行为，与“侨”有着深厚的渊源。他的
爷爷辈就闯荡南洋，赚的钱用来为家乡服务，为村里铺
路搭桥。到父亲一辈也一脉相承。对他影响最深的，还
是华侨慈善家黄仲咸先生。为振兴教育，黄老先生不惜
倾其资财，被誉为“南安陈嘉庚”。郑连发说：“我是
南安人，我要向他学习，做一个有担当的侨商。”

从捐建村里的医院和学校开始，到 *++' 年向汶川
灾区捐助，郑连发的思想发生了很大的变化。他说：
“我越来越觉得，感恩社会、回报家乡，是企业家应尽
的责任。”*+!!年，郑连发当选北京市京华公益事业基
金会副理事长，在慈善公益这条路上越走越远。

*+!%年，郑连发设立了资助家乡 .+岁以上老人的
南安慈善总会“中鸿基基金”，捐善款 ,++ 万元用于敬
老、爱老、养老。成立于 *++"年的“郑连发奖学金”，
用于奖励福建在京学子，奖学金由原来的 ,+ 万元启动
资金追加到 %++万元。目前，“奖学金”已发放 ,个年
度，受到奖学金资助的闽籍学子达 !++多位。
“这个奖学金发展到现在，我们赋予了它新的意义。”

说起奖学金，郑连发的眼睛里闪烁着热情的光芒。他说，
“*+!%年，奖学金获得者每人能得到奖金 !万元，但只
有 ,+++元为个人奖金，另外 ,+++元为公益基金，获奖
者必须用此基金从事公益活动。这样做，目的在于培养
获奖者的社会责任感，把他们的爱心激发出来，带动更
多的人为社会做事情，做贡献。”
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漫画：微整容 李 响作

郑连发近影

魔术家刘玉华

（中）表演炒米花

石富宽（右）

和搭档表演相声

随 着 医
学技术的不断更新
进步，人们想要变得美丽
也不再是难事，整形手术让很多
人圆了美丽愿望。在英国，由于对医疗
器械、从业人员资质等方面都有严格的
规定，让人放心，因此，在英国做微整
形的华人也越来越多。

“快餐美容”受热捧

目前，英国华人比较热衷的微整形
项目是肉毒杆菌、玻尿酸 （外用） 除
皱，以及微晶瓷轮廓重塑等。

相比于在脸上直接动刀的整形手
术，微整形只需借助简单的注射或者是
器械操作，就能有明显的效果，而且风
险较小，成本较低，成为受欢迎的“快
餐美容”。

部分华人受访者表示，之所以选择
微整形是因为想要改变自己不满意的
“小地方”。“其实，我们觉得不需要做
大的整形手术，只是有些小的地方不是

很满意，
想要改变一下
而已。”大部分的受
访者表示，做微整形主要是
为了弥补自己外形上的不足，但是
并不想让别人有“一眼就看出来是动过
手脚的”。

林女士在英国生活已经 &年，曾经
接受过瘦脸针。据林女士介绍，她是在网
上找到的外籍整形医师，发现这个微整
形的诊所很多人推荐，口碑不错，因此前
往打针。去之前，林女士也担心效果会不
好，但是打了瘦脸针之后她发现效果非
常好，所以在两年之内打了,2.次，平均
三四个月就会去打一次瘦脸针，平均每
次花费*,+英镑。林女士说，在她的朋友
圈，英国的华人接受微整形的非常多，许
多部位都动过小手术，但是林女士认为
自己的五官长得挺漂亮，不需要动其他
地方，只需稍稍修饰即可。

“小打小闹”让人放心

笔者发现，在网上，大家对于整形
手术的讨论也主要是对于自己五官的
“小修小补”。不少网友指出，“微整形
的好处之一在于可以后悔，因为大多是
‘治标不治本’，所以即使不满意还可以
调整，对于身体的影响也较小。”

3456754 89:54 ;<7=7> 的负责人 8?>@

说，现在微整形科技和产品在不断进
步，都是朝着“效果显著和降低风险”
的方向发展，而且华人都非常注重产品
服务的性价比，微整形的成本比手术性

的
整 形 小 ，
有调整空间，因
此更容易得到华人消费
者的青睐。

华人诊所———英国唐朝微整形
诊所的负责人说，其经营了 %年多，到
诊所进行微整形的顾客大多数靠朋友介
绍。诊所的客人以华人为主，外籍人士
也经常光临。华人目前最喜欢的微整形
项目是韩式无创拉皮，因其立刻见效，风
靡中国台湾、香港和日本，而且效果非常
好；其次是玻尿酸注射，玻尿酸能补充肌
肤胶原蛋白，使人看起来更加年轻紧致。
华人微整形每次花费从几百英镑到几千
英镑之间。对于整形的要求，大多数顾客
希望在原有样貌的基础上变得更加年
轻，并没有像早先整容的时候那样提出
苛刻的要求，一定要和某位明星一样。

华人从业者少

虽然华人对于微整形有强烈的需
求，但是真正从事微整形和相关医疗美
容行业的华人却并不很多。

3456754 89:54 ;<7=7> 是一家由华人
经营的医学美容连锁机构，但其雇用了
不少英国本地员工。老板袁先生介绍

说 ，
他和妻子从
事医疗美容多年，
目前拥有 , 家连锁店。
对于微整形行业，他坦言，这
个行业的收益和利润是不错的。但是，
高收益也需要高投入。

袁先生说，医疗美容行业的进步和
竞争都是十分激烈的，如果你的技术或
者产品跟不上，就很容易处于竞争劣势。
店里的医疗美容器械和产品都需要大量
的资金投入。“这些（器械和产品）都是用
在脸上和身上的，几万英镑的东西和几
千英镑的设备做出来的效果差异是非常
明显的。因此，必须要经常去了解行业的
变化，用更好的服务留住顾客。”

此外，从业人员的专业水平也是华
人较少涉及这个行业的重要原因。英国
对于医疗相关行业有着严格的法律规
定。要从事医疗美容必须要有经过官方
认可的专业培训，确定资质或者领取执

照 之
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业。而通常学习和认
证的过程成本较高，时间也
很长，因此，华人参与的较少。
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说，在英国医疗事故是非常严重的事
件，如果在没有专业人员操作的情况下
出现医疗事故，不仅会发生赔偿和纠
纷，更会使得整个企业的形象严重受
损。“我希望能够联合其他的专业医疗
美容机构，将整个行业规范化，同时开
设一些培训类课程，使得更多华人有机
会从事这个行业。”


